

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) dan diajukan pada Jurusan Asuransi Syari'ah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin Banten" ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiatisme atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 21 November 2017

**Memi Ladani**  
NIM: 141600055

## ABSTRAK

Nama: **Memi Ladeni**, NIM: 141600055, Judul Skripsi: *Analisis Pengaruh Usia Terhadap Penetapan Iuran Tabarru'* Studi Pada Peserta Asuransi Syariah Produk Mitra Mabru Plus di PT. AJSB Bumiputera 1912 Cabang Serang.

Iuran *Tabarru'* merupakan bagian kontribusi yang dihibahkan oleh peserta dan akan dimasukkan ke dalam dana *tabarru'* untuk tujuan kerjasama, tolong menolong dan saling menanggung di antara para pihak yang diasuransikan. Dalam penetapan *tabarru'* tersebut usia merupakan bagian terpenting, disebabkan oleh filosofi yang menyatakan semakin tinggi tingkat usia seseorang maka kemungkinan angka kematiannya semakin tinggi atau harapan hidupnya rendah. Oleh sebab itu iuran *tabarru'* semakin besar begitupun sebaliknya. Selain itu dalam Islam asuransi masih jadi perdebatan dikalangan para ulama, ada yang beranggapan bahwa asuransi menyalahi dan melawan takdir ada pula yang beranggapan bahwa asuransi ini diperbolehkan.

Berdasarkan latar belakang masalah diatas maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah 1). Bagaimana pengaruh usia terhadap penetapan iuran *tabarru'* ? 2). Bagaimana pandangan Islam terhadap asuransi syariah dalam menetapkan premi Asuransi Jiwa Syariah?

Tujuan dari penelitian ini adalah 1). Untuk mengetahui pengaruh usia terhadap iuran *tabarru'*. 2). Untuk mengetahui pandangan Islam terhadap asuransi syariah dalam menetapkan premi Asuransi Jiwa Syariah.

Penelitian dan pengambilan data dilakukan oleh penulis di PT. AJSB Bumiputera 1912 Cabang Serang. Penelitian ini dilakukan pada tahun 2017 dengan tahun pengamatan 2016 dengan menggunakan teknik analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah uji asumsi klasik, uji regresi linear sederhana dan uji hipotesis.

Berdasarkan hasil dari uji t yang dilakukan dimana t hitung dengan nilai sebesar 5,134 > t tabel 2.382 dan sig (sig > 0.05), artinya bahwa variabel usia berpengaruh terhadap variabel iuran tabarru. Berdasarkan uji koefisien korelasi antara usia terhadap iuran tabarru (r) sebesar 0.531 nilai ini berada pada interpal 0.499-0,600 dengan kesimpulan sedang, artinya usia terhadap iuran tabarru memiliki hubungan yang sedang. Berdasarkan hasil uji koefisien determinasi Angka besarnya pengaruh tersebut sebesar 27,6% sedangkan sisanya 72,4% (100%-27,6%) dipengaruhi variabel lain yang tidak diteliti.

**Keyword:** Usia, Iuran *Tabarru'*



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)  
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**

Jl. Jend. Sudirman No. 30 Serang 42118 Tel. 0254-200323 Fax. 0254-200022

---

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp. : 1 (satu) Eksemplar	Dekan Fakultas Ekonomi
Hal : <b>Pengajuan Ujian Munaqasyah</b>	dan Bisnis Islam UIN
<b>a.n Memi Ladeni</b>	“SMH” Banten
<b>NIM: 141600055</b>	di
	Serang

*Assalamu 'alaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **MEMI LADENI NIM: 141600055** Judul **Analisis Pengaruh Tingkat Usia Terhadap Penetapan Iuran *Tabarru'***. Diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Asuransi Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian atas perhatian bapak, kami ucapkan terimakasih.

*Wassalamu 'alaikum Wr. Wb.*

Serang, 19 September 2017

**Pembimbing I**

**Pembimbing II**

**Dr. Wazin, M.SI**  
NIP. 19630225 199003 1 0054

**Rustamunadi, S.H., M.H.**  
NIP. 19670924 198903 1 001

**ANALISIS PENGARUH TINGKAT USIA  
TERHADAP PENEAPAN IURAN *TABARRU'***

(Studi Pada Peserta Asuransi Syariah Produk Mitra Maburr Plus di PT.  
AJSB Bumiputera 1912 Cabang Serang)

**Oleh:**

**MEMI LADENI**

**NIM: 141600055**

**Menyetujui,**

**Pembimbing I**

**Pembimbing II**

**Dr. Wazin, M.SI**  
**NIP. 19630225 199003 1 005**

**Rustamunadi, S.H., M.H.**  
**NIP. 19670924 198903 1 001**

**Mengetahui,**

**Dekan**  
**Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam**

**Ketua**  
**Jurusan Asuransi Syari'ah**

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI**  
**NIP. 19640212 199103 2 003**

**Rustamunadi, S.H., M.H.**  
**NIP. 19670924 198903 1 001**

## PENGESAHAN

Skripsi a.n Nama: **Memmi Ladeni**, NIM: **141600055**, Judul Skripsi: **Analisis Pengaruh Tingkat Usia Terhadap Penetapan Iuran *Tabarru'*** Studi Pada Peserta Asuransi Syariah Produk Mitra Mabru Plus di PT. AJSB Bumiputera 1912 Cabang Serang, telah di ujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal 21 November 2017. Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E.) pada Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Jurusan Asuransi Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 21 November 2017

**Sidang Munaqasyah,**  
**Ketua Merangkap Anggota,                      Sekertaris Merangkap Anggota,**

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI**  
**NIP. 19640212 199103 2 003**

**Anita, S.E., M.Si**  
**NIP. 19820808 201503 2 003**

**Anggota**

**Penguji I**

**Penguji II**

**Hj. Mukhlisotul Jannah, S.E.,MM.**  
**NIP.19740822 200501 2 003**

**Ratu Humaemah, S.Hum., M.Si**  
**NIP. 19800310 201101 2 008**

**Pembimbing I**

**Pembimbing II**

**Dr. Wazin, M.SI**  
**NIP. 19630225 199003 1 0054**

**Rustamunadi, S.H., M.H.**  
**NIP. 19670924 198903 1 001**

## **PERSEMBAHAN**

**Skripsi ini kupersembahkan untuk Allah SWT yang telah memberikan kedua orang tua yang sangat aku sayangi. Terkhusus Ayahanda Jajat dan Ibunda Rukayah yang telah melahirkan, membesarkan, dan mendidik ku hingga saat ini. Kakak dan adik yang selalu mensupport. Sahabat-sahabat dan teman-teman yang memberikan dukungan. Serta Almamaterku yang ku banggakan.**

## MOTTO

يَتَأْتِيهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا اتَّقُوا اللَّهَ وَلْتَنْظُرْ نَفْسٌ مَّا قَدَّمتْ لِغَدٍ وَاتَّقُوا

اللَّهُ إِنَّ اللَّهَ خَبِيرٌ بِمَا تَعْمَلُونَ ﴿١٨﴾

“Hai orang-orang yang beriman, bertakwalah kepada Allah dan hendaklah setiap diri memperhatikan apa yang telah diperbuatnya untuk hari esok (akhirat); dan bertakwalah kepada Allah, sesungguhnya Allah Maha mengetahui apa yang kamu kerjakan.” (QS Al-Hasyr: 18).

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama lengkap Memi Ladeni, lahir di Kabupaten Lebak Provinsi Banten pada tanggal 23 Maret 1996 merupakan anak kedua dari tiga bersaudara. Penulis lahir dari pasangan suami istri Bapak Jajat dan Ibu Rukayah. Penulis sekarang bertempat di Kp. Panggarangan RT/RW 01/05 Desa. Panggarangan Kec. Panggarangan Kabupaten Lebak-Banten.

Penulis menyelesaikan pendidikan dasar di SD Negeri 1 Panggarangan, kecamatan Panggarangan kabupaten Lebak lulus pada tahun 2008. SMP Negeri 1 Panggarangan, kecamatan Panggarangan, kabupaten Lebak lulus pada tahun 2011. SMA Negeri 1 Bayah Kabupaten Lebak lulus pada tahun 2014. Dan pada tahun 2014 sampai dengan penulisan skripsi ini, penulis masih terdaftar sebagai mahasiswa Program S1 Asuransi Syariah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Selama masa perkuliahan penulis mengikuti kegiatan ekstra yang ada di kampus Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Organisasi eksta kampus yang penulis ikuti yaitu sebagai anggota di Himpunan Mahasiswa Islam (HMI) pada tahun 2015 dan mengikuti organisasi eksta kampus sebagai pengurus di Keluarga Mahasiswa Lebak (KUMALA) pada tahun 2017.



## KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT yang telah melimpahkan nikmat, rahmat, hidayah serta inayah-Nya kepada penulis. Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, para sahabat, tabi'in dan orang-orang yang senantiasa mengikuti dan melaksanakan sunahnya sampai akhir zaman.

Berkat pertolongan Allah SWT dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul Analisis Pengaruh Tingkat Usia Terhadap Iuran *Tabarru'* (Studi Pada Peserta Asuransi Syariah Produk Mitra Mabur Plus di PT. AJSB Bumiputera 1912 Cabang Serang).

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak mungkin terselesaikan tanpa adanya dukungan, bantuan, bimbingan, dan nasihat dari berbagai pihak selama penyusunan skripsi ini. Dengan penuh kerendahan hati, pada kesempatan ini perkenankan penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya dan penghargaan yang tinggi kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman M.A., Rektor Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) “Sultan Maulana

Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan kesempatan bagi penulis untuk mengikuti kegiatan perkuliahan pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.

3. Bapak Rustamunadi, S.H., M.H. Ketua Jurusan Asuransi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
4. Ibu Ratu Humaemah, S.Hum.,M.Si Sekretaris Jurusan Asuransi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan dukungan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
5. Bapak Dr. Wazin, M.SI Pembimbing I, dan Bapak Rustamunadi, S.H., M.H. Pembimbing II, yang telah memberikan nasehat, pengarahan dan meluangkan waktunya untuk membantu penulis dalam penulisan dan penyusunan skripsi.
6. Seluruh dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah mendidik dan memberikan bekal ilmu pengetahuan yang bermanfaat bagi penulis.
7. Kepada seluruh staf TU, pegawai perpustakaan, dan karyawan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah banyak memberikan bantuannya kepada penulis selama masa studi.
8. Ayahanda Jajat dan Ibunda Rukayah tercinta, bersera adinda dan kakanda yang selalu memberikan do’a, kasih sayang, motivasi, dukungan kepada penulis baik secara moral maupun materiil sehingga penulis mampu menyelesaikan studi.

9. Seluruh teman-teman dan semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per-satu yang telah memberikan do'a, motivasi, dukungan, serta bantuannya hingga terselesaikannya skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa dalam skripsi ini masih jauh dari sempurna karena keterbatasan pengetahuan dan pengalaman serta kemampuan penulis. Oleh karena itu penulis mohon maaf apabila terdapat banyak kekurangan dan kesalahan dalam penyusunan skripsi ini.

Akhir kata penulis berharap semoga seluruh bantuan dan motivasi yang disumbangkan kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini, menjadi amal shaleh serta mendapat balasan yang setimpal dari Allah SWT dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat khususnya bagi penulis dan bagi pembaca pada umumnya, serta menjadi salah satu penyumbang dan pelengkap ilmu pengetahuan.

Serang, 23 November 2017

Penulis

Memi Ladeni

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	ii
<b>ABSTRAK</b> .....	iii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iv
<b>HALAMAN PERSETUJUAN</b> .....	v
<b>LEMBAR PENGESAHAN SIDANG MUNAQSAH</b> .....	vi
<b>HALAMAN PERSEMBAHAN</b> .....	vii
<b>LEMBAR MOTTO</b> .....	viii
<b>LEMBAR RIWAYAT HIDUP</b> .....	ix
<b>KATA PENGANTAR SKRIPSI</b> .....	x
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiii
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	xvi
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xvii
<b>BAB 1 PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang Masalah .....	1
B. Identifikasi Masalah .....	11
C. Perumusan Masalah.....	11
D. Pembatasan Maslaah.....	12
E. Tujuan Penelitian .....	12
F. Manfaat Penelitian .....	13
G. Kerangka Pemikiran .....	14
H. SistematikaPenulisan .....	15
<b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA</b>	
A. Konsep Tingkat Usia .....	16
1. Pengertian Usia.....	16
2. Jenis Perhitungan Umur/Usia .....	16

3. Kategori Usia Menurut Depkes RI .....	17
B. Konsep <i>Tabarru'</i> .....	18
1. Pengertian <i>Tabarru'</i> .....	18
2. Rukun-Rukun <i>Tabarru'</i> .....	19
3. Syarat-Syarat <i>Tabarru'</i> .....	20
4. Dasar Hukum Akad <i>Tabarru'</i> .....	21
C. Konsep Asuransi Syariah.....	23
1. Sejarah Asuransi .....	23
2. Pengertian Asuransi Syariah.....	25
3. Landasan Hukum Asuransi Syariah .....	27
D. Konsep Asuransi Jiwa Syariah .....	30
1. Pengertian Asuransi Jiwa Syariah .....	30
2. Fungsi Asuransi Jiwa Syariah.....	33
3. Tujuan Asuransi Jiwa Syariah .....	34
E. Penelitian Terdahulu.....	34
F. Hipotesis Penelitian .....	38

### **BAB III METODOLOGI PENELITIAN**

A. Jenis Penelitian, Waktu Dan Tempat Penelitian.....	40
B. Populasi dan Sampel Penelitian.....	40
1. Populasi .....	40
2. Sampel .....	41
C. Instrumen Penelitian .....	42
1. Jenis Data.....	42
2. Sumber Data .....	42
D. Teknik Pengumpulan Data .....	43
E. Teknis Analisa Data.....	43
1. Uji Asumsi Klasik .....	43

2. Uji Regresi Linear Sederhana.....	48
3. Uji Hipotesis.....	48
4. Analisis Koefisien Korelasi .....	51
5. Analisis Koefisien Determinasi (Uji $R^2$ ) .....	52
F. Operasional Variabel Penelitian .....	53
1. Variabel Bebas.....	53
2. Variabel Terikat.....	53

#### **BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

A. Hasil Penelitian .....	53
1. Gambaran Umum Objek Penelitian .....	53
2. Karakteristik Responden .....	60
3. Analisis Deskripsi Variabel .....	63
B. Uji Statistik Inferensial: Pengujian Hipotesis.....	66
1. Analisis Data .....	66
a. Uji Asumsi Klasik .....	66
b. Analisis Regresi Sederhana .....	70
c. Analisis Koefisien Korelasi .....	71
d. Analisis Koefisien Determinan.....	73
C. Pembahasan .....	73

#### **BAB V PENUTUP**

A. Kesimpulan.....	79
B. Saran .....	

#### **DAFTAR PUSTAKA**

#### **LAMPIRAN**

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 4.1 Autokorelasi .....	69
Gambar 4.2 Kurva Uji T .....	72

## DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Tingkat Usia Terhadap Penetapan Iuran <i>Tabarru'</i> .....	9
Tabel 1.2 Tingkat Usia Terhadap Penetapan Iuran <i>Tabarru'</i> .....	10
Tabel 1.3 Kerangka Pemikiran .....	14
Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu.....	35
Tabel 3.1 Durbin Waston.....	47
Tabel 3.2 Interpretasi Koefisien Korelasi.....	52
Tabel 3.3 Skema Alur Penelitian.....	54
Tabel 4.1 Responden Berdasarkan Jenis Kelamin.....	61
Tabel 4.2 Responden Berdasarkan Usia.....	61
Tabel 4.3 Responden Berdasarkan Pekerjaan .....	62
Tabel 4.4 Data Peserta Asuransi MMP .....	63
Tabel 4.5 Hasil Uji Normalitas.....	67
Tabel 4.6 Hasil Uji Heteroskedastisitas.....	68
Tabel 4.7 Hasil Uji Autokorelasi.....	69
Tabel 4.8 Hasil Analisis Regresi Linier Sederhana .....	70
Tabel 4.9 Hasil Uji T .....	71
Tabel 4.10 Hasil Analisis Koefisien Determinasi .....	73